

IMPACTO

EDICIÓN 3887



IMPRESO
EN MÉXICO
PRINTED
IN MEXICO

0 3 8 87



\$25.00

NÚM 3887

[01 I DICIEMBRE I 2024]

DE AQUÍ
A LA ETERNIDAD

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024



› Omar García Harfuch y Américo Villarreal abordan el tema de seguridad

SSPC y Tamaulipas, unidos contra el crimen

La nueva estrategia está sustentada en la coordinación entre los tres niveles de gobierno y el trabajo de inteligencia, expresa el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana



EL TOPO

Los firmantes son responsables de sus artículos

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), recibió al gobernador Américo Villarreal con quien dialogó sobre la situación de seguridad en Tamaulipas.

De acuerdo con información del gobierno de esta entidad, el funcionario federal destacó que conocer al detalle la actividad delincuencial de los diferentes grupos y, sobre todo, cómo opera el tráfico de migrantes, de drogas, huachicol y otros ilícitos, permitirá a la Federación instrumentar operativos para combatirlos.



Reafirman su compromiso de aplicar la ley en Tamaulipas.

La nueva estrategia de seguridad, sustentada en la coordinación entre los tres niveles de gobierno y el trabajo de inteligencia, dijo García Harfuch, ha logrado tener ubicadas las zonas y la forma como operan estos grupos y objetivos prioritarios de la delincuencia.

“Reafirmamos nuestro compromiso de trabajar de manera coordinada y ejecutar acciones concretas para seguir aplicando la ley. En Tamaulipas seguimos firmes en nuestra determinación de avanzar con acciones claras y efectivas en materia de seguridad. Esto nos permite fortalecer la confianza de las y los tamaulipecos y seguir construyendo, juntos, el estado que todos merecemos”, detalló el mandatario estatal.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

> Silvia no está. Silvia se fue

De aquí a la eternidad

Se ha ido la Diva de Divas que gracias a su belleza, simpatía y firme carácter en épocas digamos poco feministas, se labró una carrera en el espectáculo y la cultura que ninguna otra celebridad, así sea hombre, ha conseguido



DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

FERNANDO GONZÁLEZ DOMÍNGUEZ***

Los firmantes son responsables de sus artículos

Hace tan sólo unos meses Silvia Pasquel Hidalgo, Doña Silvia Pinal, celebró dos cumpleaños: El primer festejo fue en junio pasado cuando cumplió setenta y cinco años de que escuchó “corre cámara” cuando filmaba “El Pecado de Laura”, su primer pizarrazo en el cine nacional.

El segundo cuando en septiembre cumplió 93 años de una vida exitosa y productiva como ninguna. No es un lugar común.

Se ha ido la Diva de Divas que gracias a su belleza, simpatía y firme carácter en épocas digamos poco feministas, se labró una carrera en el espectáculo y la cultura que ninguna otra celebridad, así sea hombre, ha conseguido.

En esos años en los que las mujeres debían esforzarse por partida doble para conseguir sus metas -las mujeres no podían votar, por ejemplo- nació la futura estrella en Guaymas, Sonora, al amparo de su abuela partera y su madre soltera.

Nacía el Clan Pinal que mucho se parece al que este día le está despidiendo. Mujeres sólidas y solidarias a su alrededor le dieron la posibilidad de hacer la carrera que quería aún a disgusto de su padre adoptivo, el licenciado Luis G. Hidalgo, a quien convenció de iniciarse en el teatro, y poco después a que bendijera su muy temprano matrimonio con el director y actor Rafael Banquells.

Su padre biológico, Moisés Pasquel, no la reconoció, por cierto. Lucha desde la cuna se diría.

Ese sería el primero de cuatro matrimonios, los otros tres fueron con el productor Gustavo Alatriste, con el cantante Enrique Guzmán y con el político Túlio Hernández. Tuvo los novios que quiso.

Sus maridos, cada uno en su momento, le arroparon en el cuidado familiar, pero también en el soporte de una ruta muy cuesta arriba que es la de los escenarios.

Polémicas aparte, cada pareja abrevó de una mujer buena y valiente como la han descrito sus cercanas y cercanos siempre.

Dos novios destacaron: “El Güero” Rodríguez y el “Tigre” Azcárraga, con quien se decían “patito”. Los dos novios estuvieron a nada del matrimonio con la Pinal.

TRABAJÓ CON TODAS LAS ESTRELLAS MASCULINAS

Silvia se formó bajo la docencia de Pellicer, Villaurrutia y Novo en sus primeras clases en Bellas Artes.

Trabajó con todas las estrellas masculinas de su tiempo. Germán Valdés, su mejor actor mexicano, decía siempre. Pedro Infante, su gran amigo. Mario Moreno, su compañero y benefactor en sus primeros años. Manolo Fábregas y Rubén Rojo, sus promotores iniciales. Los Aguilar, Luis y Antonio, fueron sus compañeros de escenas, también Adalberto Martínez “Resortes”.

Mauricio Garcés, su cómplice y colega. La jovencita filmó con el señorón Arturo de Córdova en la cima, impresionándolo como actriz de carácter siendo apenas una jovencita.

En el arte y la cultura caminó al lado de Buñuel y Da Sicca. Diego



DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

Rivera, su gran amigo después de pintarle el famoso cuadro tejió una larga amistad. Filmó guiones y actuó en teatro con materiales de García Márquez y Vargas Llosa. Trabajó con la comunidad LGTB sin rubores ni suspicacias al lado de Nancy Cárdenas y Carlos Monsiváis. Montó comedias musicales de larga vida y cientos de representaciones. Condujo programas de variedades como "Silvia y Enrique" y programas dramáticos como "Mujer, Casos de la Vida Real". Cantó y bailó en cabaret. Hizo de todo lo que una actriz, cantante y productora puede hacer además de ser madre, novia y esposa.

Hasta hoy, fue bisabuela sorprendentemente trabajando hace dos años todavía.

Hizo carrera política como diputada y senadora, y esposa de gober-

nador a cargo de las tareas sociales.

Dirigió la ANDA, fundó Asociaciones Civiles en pro de los actores en desgracia. Hoy se han publicado libros biográficos y filmado bioseries.

En redes hay infinidad de entrevistas. A partir de hoy se harán muchas notas y reportajes (algunos frívolos o ignorantes propios de la prensa amarilla), reconociendo su paso por esta vida seguro con la justicia de que fue por muchos años, la mejor, la única. La Diva de Divas. La Secretaría de Cultura y el Instituto Nacional de Bellas Artes tienen la palabra.

En La Jornada Morelos/ periódico digital/ ejemplares, con fechas 1 y 2 de junio de 2024 encontrará abundante información que justifica el llamarla "Diva de Divas". Gracias Doña Silvia.

***Director General de Factor D Consultores.



DIRECTORIO

Juan Ramón Bustillo Toral
DIRECTOR GENERAL

Francisco Bustillo Toral
VICEPRESIDENTE DE RELACIONES INSTITUCIONALES

Ericka Tabata Romero Craules
COORDINADORA DE DISEÑO

Jorge Buendía García
JEFE DE REDACCIÓN

Juan Ramón Barrios González
COORDINADOR DE PRODUCCIÓN

Arizbé Ríos Morales
DISEÑO

Dirección: Oficinas y planta impresora: Av. Ceylán 517, Col. Industrial Vallejo, 02300, México, DF. Tel: 53 68 42 52 Fax: 55-87-00-39. Apdo. Postal 2986 06000 México, D.F. Fax de la Presidencia del Consejo: 5587-00-39 Precios: \$25.00 el ejemplar en toda la República. Números atrasados \$40.00. Suscripciones semestrales \$600.00. Suscripciones anuales \$1200.00. En EU, suscripciones semestrales 104.00 Dlls. (26 números). En otros países, previa solicitud de precio. IMPACTO Revista semanal, impresos depositados por sus editores y agentes IM-090278, Características 2347517003. Franquicia número 1-80-53/80. Miembro de la Cámara de Industria Editorial 104. Certificado de licitud de título y contenido número: 17679. reserva de derechos al uso exclusivo del INDAUTOR número: 04-2024-090613455500-102, número de expediente: CCPRI/3/TC/24/21585.

Responsable: Publicaciones Llergo S.A de CV. Circulación certificada por ACGM-Agencia Certificadora y Gestora de Medios SC. Río Mississippi número 49, interior departamento 1402, piso 14, colonia Cuauhtémoc. Código postal 06500, Ciudad de México. Tel 55-36-85-20-22 Distribución: Ciudad de México, despacho Everardo Flores Serrato, SA de CV Serapio Rendón No. 87 Planta alta Col. San Rafael Delegación Cuauhtémoc C.P. 06470 México, DF. Tel. 512866 70. Distribución Foránea CODIPLYR, SA de CV Serapio Rendón 87. Col. San Rafael, Delegación Cuauhtémoc 06470, México DF. Tel 57-05-35-35 y 57-05-61-39 Extranjero: Enlace Comercial Génesis SA de CV. Av. Ceylán 517 Col. Industrial Vallejo 02300 México DF. Tel. 55 87 28 37 Distribución Locales Cerrados: Citem, SA de CV Av. Del Cristo 101 col. Xochimilco. Tlalnepantla Edo. Mex. CP. 5408

LA REVISTA IMPACTO INVESTIGA LA SERIEDAD DE SUS ANUNCIANTES PERO NO SE HACE RESPONSABLE DE LAS OFERTAS RELACIONADAS CON LOS MISMOS.

LOS ARTÍCULOS SON TOTAL Y ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE QUIEN LOS SUSCRIBE.
SE PROHÍBE LA REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL DE ESTA EDICIÓN.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

➤ Aprueba H. Consejo Técnico designación de tres directoras normativas y 11 representantes estatales

IMSS, reforzado con nuevos nombramientos

Zoé Robledo les desea éxito en sus nuevas tareas



IMPACTO | REDACCIÓN

Los firmantes son responsables de sus artículos

El H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó en sesión ordinaria los nombramientos de los nuevos titulares de la Dirección de Incorporación y Recaudación (DIR), Dirección Jurídica (DJ), Dirección de Prestaciones Médicas (DPM) y la Unidad de Evaluación de Órganos Desconcentrados, cambios que tendrán efecto a partir del próximo 5 de diciembre.

Derivado del Tercer Concurso de Oposición para Formar Parte de la Lista de Reserva para ocupar una Titularidad de los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada (OOAD), realizado el pasado 6 de noviembre, el H. Consejo Técnico también aprobó las designaciones en los estados de Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Estado de México Poniente, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz Norte y Veracruz Sur; los nuevos representantes del IMSS entrarán en funciones a partir del 1 de diciembre.

A cargo de la Dirección de Prestaciones Médicas estará Alva Alejandra Santos Carrillo, médico cirujano por la UNAM, especialista en Ginecología y Obstetricia, y maestra en Ciencia con área de Concentración en Sistema de Salud

por el Instituto Nacional de Salud Pública.

La Dirección Jurídica será encabezada por Norma Gabriela López Castañeda, quien es licenciada en Derecho por el ITAM. Cuenta con maestría en Derecho Fiscal por la Universidad Panamericana y una Certificación en Impuestos Internacionales por la Universidad de NY. En el IMSS se desempeñó como titular de la DIR desde diciembre de 2018.

En la DIR estará Luisa Obrador Garrido Cuesta, quien ha desempeñado diversos cargos en los sectores público y privado. Dentro del IMSS ha fungido como coordinadora

a cargo de la Unidad de Evaluación de Órganos Desconcentrados estará Jaqueline Emilia Moreno Gómez, quien tiene 30 años de experiencia en el servicio público federal con licenciatura en Seguridad Pública; en el IMSS ha sido asesora en la Dirección General, coordinadora de Planeación y Evaluación del Programa IMSS-Bienestar y encargada de la Unidad del Programa IMSS-Bienestar.

Mientras tanto, en las representaciones estatales estarán: Hermilo Domínguez Zárate, en Chiapas; María de Lourdes Díaz Espinosa, en Guerrero; Jorge Luis Zendejas Villanueva, en Hidalgo; Tonatiuh Ortiz Castillo, en el Estado de México Poniente; Miralda Aguilar Patraca, en Nuevo León; Jorge Martínez Torres, en Veracruz Sur; Edith Jiménez Martínez, en Veracruz Norte; Juan Carlos Corona de los Santos, en Tlaxcala; José Luis Aranza Aguilar, en Tamaulipas; Angélica Mariel Martínez López, en Sonora; y Angélica Cristina Rodríguez Nester, en San Luis Potosí.

Los funcionarios rindieron protesta en la sala del H. Consejo Técnico durante la sesión presidida por el director general del IMSS, Zoé Robledo, quien deseó éxito a las nuevas directoras en las tareas encomendadas; respecto a los próximos titulares de los OODA, dijo que "son quienes tuvieron un resultado destacado en el reciente Concurso de Oposición".



> La real y auténtica participación empresarial en el desarrollo económico de México es crucial

Todos para uno: México

Dejemos atrás la incertidumbre jurídica y política: Unidos por un mejor futuro

económico para el país... y más la Presidenta Claudia Sheinbaum



MARCO ANTONIO FLORES***

Los firmantes son responsables de sus artículos

La real y auténtica participación empresarial, en el desarrollo económico de México es crucial, sobre todo en el marco del T-MEC y la necesidad de incrementar las tasas de crecimiento económico, sin ello no habrá bienestar compartido, ni transformación.

La creación de un Consejo Empresarial en el sexenio de AMLO no dio los resultados esperados. Al final el promedio anual de crecimiento económico fue de 0.7%, el más bajo en 40 años.

Hoy la expectativa con la creación de otro Consejo Empresarial abre nuevos y promisorios horizontes en el futuro económico del país.

La premisa del proyecto de la Cuarta Transformación ha sido, desde el sexenio pasado, la separación entre el poder político y el poder económico, pero la necesidad de trabajar estrechamente vinculados, también ha sido evidente desde que inició el gobierno de AMLO, cuando creó su Consejo Asesor Empresarial, coordinado por el regiomontano Alfonso Romo y que estaba integrado por los más prominentes representantes del poder económico en México: Ricardo Salinas Pliego, Bernardo Gómez, Olegario Vázquez Aldir, Carlos Hank González y Miguel Alemán Magnani, entre otros. 1

En aquella ocasión López Obrador reconoció que la inversión pública es insuficiente para un crecimiento óptimo del país, por lo que se necesita de la participación del sector privado y de la inversión extranjera, a fin de que la economía mexicana crezca al menos a 4% para que haya empleos suficientes, bienestar y tranquilidad.

Ahora que inicia el "segundo piso" de la Transformación, la

Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció la creación de otro consejo empresarial y esperaríamos que sea factor que incida en una nueva era de crecimiento económico a tasas más elevadas.

Desde su arranque, se aprecian diferencias con el del sexenio anterior, en cuanto a sus premisas, acciones e integrantes, y quien se encargará de coordinarlo ha presentado un esquema con objetivos y metodologías bien definidos.

Altagracia Gómez Sierra, coordinadora del nuevo Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización, dio a conocer que el Consejo trabajará con base en tres premisas. La primera es "regresar la política industrial al país", apoyando a sectores clave como el automotriz, aeroespacial, agroindustria y la industria química.

La segunda premisa es "la importancia de la planeación", para que tanto la economía, como el mercado y las empresas contribuyan a resolver los problemas sociales, ambientales, a nivel local y global, con base en los recursos naturales del país, sobre temas sociales y teniendo en cuenta vocaciones regionales.

La tercera es impulsar la relocalización de empresas o el near-shoring como, "una gran oportunidad en México para romper con el ciclo de bajo crecimiento".

Gómez Sierra tiene sólida preparación académica, experiencia y capacidad. Es abogada por la Escuela Libre de Derecho de México y tiene estudios en la Oxford Royale Academy y en la Harvard Business School. Su padre y abuelo fueron fundadores del grupo Grupo Minsa.

A pesar de su juventud, 32 años, tiene gran experiencia.

Ha sido secretaria del Consejo de Administración y directora general adjunta de Almer, presidenta del Grupo Industrial y

Financiero PEO, propietario de Dina, AP Solutions, Campo Fin y Siembra Capitales.

Altagracia Gómez informó que el Consejo tendrá dos "tareas fundamentales", que serán aterrizar la estrategia nacional de relocalización y que se concreten inversiones privadas, para lo cual "hay 10 propuestas" de acciones de política industrial, dentro de las que destaca que la "coordinación" será instancia de enlace entre la Administración Pública Federal y los sectores económicos del país para dar seguimiento a la cartera de inversiones privadas, así como: Plantear proyectos, esquemas de inversión mixta e infraestructura para fortalecer los corredores industriales y polos de bienestar; desarrollar proveeduría local/regional con MiPyymes fortaleciendo capacitación, crédito y canales de comercialización directa; duplicar programas de educación dual, certificaciones y carreras técnicas; simplificación de permisos y trámites y digitalización, y otenciar programas de banca de desarrollo para Mipymes, proveedoras y exportadoras.

Estas tareas son muy precisas y apuntan a objetivos importantes y trascendentales para la plena participación empresarial en el desarrollo económico nacional.

INTEGRANTES

Del mismo modo, otra característica relevante son sus integrantes, ya que estará conformado por siete mujeres y siete hombres.

Mujeres con gran prestigio, logros e iniciativa dentro de sus especialidades empresariales: Gina Díez Barroso Azcárraga, presidenta y directora general de Diarq Holding; Myriam Guadalupe de la Vega, presidenta y directora de Almacenes Distribuidores de la Frontera, S. A. de C. V.; Blanca Treviño de Vega, presidenta y directora ejecutiva de Softtek; María Elena Gallego, presidenta y



El gobierno de AMLO tuvo su Consejo Asesor Empresarial.



Altagracia Gómez Sierra tiene juventud y gran experiencia.

directora general de Grupo Collectron International Management Inc.; Concepción Miranda, empresaria originaria de Aguascalientes y directora general de Miraplastek; Tamara Caballero, primera mujer en la historia de la institución en ser CEO de Multiva y es la única mujer directora general de un banco en México; Ana María Macías, empresaria e ingeniera experta en análisis de riesgos con más de 25 años de experiencia en el sector de hidrocarburos y dirige MAJA Consulting Group, S. A. de C. V.

Por su parte los empresarios son: Rodrigo Herrera Aspa; Antonio del Valle Perochena, José Chapur Zahoul, Eduardo Tricio Haro, Raúl Gutiérrez Muguerza, Juan Domingo Beckmann y Armando Garza Sada.

Por parte del sector público, participarán los titulares de las secretarías de Economía, Hacienda y Crédito Público, Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Energía, Medio Ambiente y Recursos Naturales y Salud, así como la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

De igual forma, habrá representantes del Consejo Coordinador Empresarial, American Chamber México, Consejo de Empresas Globales y la Asociación de Bancos de México.

Además, como miembros especiales estarán las secretarías de Comunicaciones y Transportes, del Trabajo, Turismo, Agricultura Marina, Defensa Nacional, Seguridad y Protección Ciudadana, Educación Pública y la Agencia Nacional de Aduanas de México.

Los representantes de las instituciones académicas serán, la UNAM, el IPN, la Universidad de Guadalajara, el Tecnológico de Monterrey y el Sistema Nacional de Institutos Tecnológicos.

Dejemos atrás la incertidumbre jurídica y política. Todos para México y México para todos. Los empresarios están comprometidos con un mejor futuro económico para el país, de igual manera lo está la Presidenta Claudia Sheinbaum. ¡Enhorabuena por México!



A dejar atrás la incertidumbre jurídica y política.



En la Cámara de Diputados hemos aprobado reducir la edad para recibir la Pensión del Bienestar de 68 a 65 años



DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

► Pago a deuda será mayor que recursos para estados y municipios

Se engaña a los mexicanos al sobreestimar el crecimiento económico: GPPRI

Diputados federales del PRI rechazan Ley de Ingresos * Jericó Abramo señala que la propuesta

no representa ni garantiza un crecimiento estable, transparente y eficiente



ERIC GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Los diputados federales del PRI, encabezados por el coordinador Rubén Moreira Valdez, votaron en contra de la Ley de Ingresos ya que no garantiza un crecimiento estable, transparente y eficiente, cuando el monto que se pagará por intereses de la deuda es mayor al que se destinará a los estados y municipios.

Al posicionarse en nombre de la bancada priista, el diputado federal Jericó Abramo Masso precisó que el monto de la deuda que se autoriza en este paquete económico es de 1.5 billones de pesos y señaló que, en el año 2022, los intereses de la deuda de México fueron 580 mil millones de pesos.

Advirtió que para el 2025 se pagará 1 billón 388 mil millones de pesos de intereses, no de capital, de intereses, mientras que los municipios y estados recibirán de participaciones un billón 350 mil millones de pesos, es decir, se le dará más dinero a los bancos que a las entidades federativas.

“Fuera máscaras, no podemos engañar a los mexicanos con sobreestimar el crecimien-

to económico, estamos poniendo el precio del barril de petróleo a 57 dólares cuando está a 72”, subrayó Abramo Masso,

Agregó que se estima el tipo de cambio en 18 pesos, cuando hoy amanece a 20.65, por lo que pidió no jugar con los números, ya que México requiere equilibrio fiscal, y orden, enfocarse en mejorar la infraestructura.

En su oportunidad, Emilio Suárez explicó que esta Ley de Ingresos 2025 aumenta la incertidumbre económica al priorizar proyectos centralistas sin rumbo, como la refinería de Dos Bocas, mientras recorta fondos a salud, obra pública y estados.

“Ahora se plantean recortes en sectores clave, las empresas públicas del Estado y los organismos de control presupuestario, lo cual pondrá en riesgo el desarrollo económico del

país al reducir la competitividad y limitar el acceso a servicios básicos afectando a las personas más vulnerables”, expresó.

Advirtió sobre proyecciones fiscales irrealistas y su impacto en servicios básicos y competitividad, al tiempo en que hicieron un llamado a replantear el paquete económico para enfrentar los desafíos con mayor responsabilidad.

Denunció que el paquete económico propuesto recorta un 1.2 por ciento las transferencias federales y un 4.6 por ciento las aportaciones a estados y municipios, poniendo en riesgo servicios públicos esenciales en regiones como Guerrero, Oaxaca y Campeche.

Criticó que estos recortes financiarán proyectos prioritarios del gobierno, mientras que las administraciones locales enfrentarán graves deficiencias en áreas clave, por ello llamó a fortalecer el federalismo y mejorar la recaudación local sin dejar a los estados en insolvencia.

Los legisladores priistas hicieron un llamado a cumplir las expectativas de crecimiento para el 2025, pues el PRI, dijeron, no puede acompañar esta propuesta de política económica y fiscal que resulta nociva y contraproducente.



Méjico requiere equilibrio fiscal y orden:
Jericó Abramo.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

► Se solicita un incremento del 10.6 por ciento para alcanzar un techo de 4 mil 224 mdp

Urge presupuesto digno para la Cuauhtémoc: Ale Rojo

Exhorta la alcaldesa a gobiernos sumarse a la causa feminista sin tintes políticos

EL TOPO

Los firmantes son responsables de sus artículos

Durante una mesa de trabajo en el Congreso de la Ciudad de México en torno al análisis y discusión del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega defendió la asignación de un presupuesto digno, que permita atender las necesidades de la alcaldía Cuauhtémoc y que ayude a contrarrestar las problemáticas que dejaron administraciones pasadas.

En el encuentro recibió el respaldo de diputadas y diputados para denunciar posibles irregularidades cometidas por gobiernos anteriores y buscar que sean sancionadas.

“Vengo a este parlamento para defender el derecho vecinal de la alcaldía Cuauhtémoc, el corazón de México, a tener un presupuesto justo, representativo y adaptado a sus exigencias”, añade.

En la reunión se abordó la situación en que la pasada administración dejó a la alcaldía en diversas materias; al respecto, diputadas y diputados coincidieron con la alcaldesa en que se debe dar seguimiento para que sea sancionada cualquier irregularidad o desvío de recursos en que puedan haber incurrido los gobiernos anteriores.

La diputada Xóchitl Bravo Espinosa, integrante del Grupo Parlamentario de Morena y secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, celebró que De la Vega señale las irregularidades heredadas por la administración pasada y le solicitó que le permitan acompañar “hasta el último momento de las denuncias”, con el objetivo compartido de erradicar la corrupción en todos sus niveles.

La edil solicitó un aumento del 10.6 por ciento en el presupuesto (407.7 mdp), lo que llevaría el techo presupuestal a 4 mil 224 millones de pesos (mdp).

Ale Rojo denunció irregularidades graves heredadas de administraciones anteriores, señalando que tanto el gobierno de Sandra Cuevas como el de Raúl Ortega incurrieron en prácticas que afectan el patrimonio de la alcaldía Cuauhtémoc.



ENCABEZA CONTINGENTE FEMINISTA

Al encabezar un contingente de mujeres en la marcha conmemorativa del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la alcaldesa Rojo hizo un llamado a todos los gobiernos para sumarse a la causa sin tintes políticos.

“Porque en esta causa no hay colores partidistas, no hay intereses políticos, tenemos



Hagamos todas las acciones necesarias para que sea posible que dejemos de ser violentadas, pide la alcaldesa Rojo.

> Al descubierto que el voto de Miguel Ángel Yunes en favor de la reforma judicial fue a cambio de impunidad

Se confirma que Yunes Márquez se “purificó” al pasarse a Morena: Vargas del Villar

Mi reconocimiento al Operativo Enjambre, expresa el vicecoordinador de los senadores panistas

EL TOP 10

Los firmantes son responsables de sus artículos

La reciente cancelación de órdenes de aprehensión contra el senador Miguel Ángel Yunes Márquez desató críticas, particularmente del PAN, que acusa un pacto de impunidad con Morena a cambio de su apoyo en la reforma al Poder Judicial.

Enrique Vargas del Villar, vicecoordinador del PAN en el Senado, asegura que la exoneración de Yunes Márquez confirma que existió un pacto de impunidad entre Yunes y Morena.

Según Enrique Vargas, Morena habría negociado con el senador su voto en favor de las reformas judiciales a cambio de resolver problemas legales tanto para él como para su familia.

“Esto sólo refuerza nuestra postura. Morena utiliza estas estrategias para mantener su mayoría. Yunes traicionó al PAN y a México; la historia lo juzgará por ello”, sentenció Vargas.

El panista subrayó que el caso Yunes es un ejemplo de cómo Morena maneja amenazas y acuerdos para garantizar el apoyo político necesario para sus reformas.

La cancelación fue determinada por el juez Óscar Luis Lozada Hernández, quien dejó sin efecto la orden de aprehensión de julio de 2024 emitida por la Fiscalía de Veracruz. Yunes Márquez enfrentaba acusaciones de fraude procesal, uso de documentación falsa y declaraciones falsas relacionadas con su candidatura a las elecciones municipales de Veracruz en 2021.

Además, la FGR retiró una solicitud de extradición presentada al gobierno de Estados Unidos, lo que también ha levantado suspicacias sobre posibles arreglos políticos detrás de esta decisión.

RECONOCIMIENTO A OMAR GARCÍA POR OPERATIVO ENJAMBRE

En otro tema, Vargas felicitó al secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, por los resultados del Operativo Enjambre, implementado en el Estado de México para combatir la colusión entre el crimen organizado y funcionarios públicos.

“Estos operativos son esenciales para erradicar las complicidades. Debemos replicarlos en estados como Sinaloa y Tabasco para acabar con estas redes de corrupción”, comentó Vargas.



Omar García Harfuch, reconocido por su trabajo en el Operativo Enjambre.

> Mostraron prisa y soberbia al desaparecer los órganos autónomos

Morena comete un cúmulo de pifias: Añorve

Ahora resulta que quieren arreglar todo de manera ilegal. Se destruyen solos, señala el coordinador del PRI en el Senado

ERIC GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Manuel Añorve Baños, coordinador de los senadores del PRI, critica a Morena y a sus aliados por el cúmulo de pifias que cometieron en la Cámara de Diputados, al dictaminar la Minuta con Proyecto de Decreto por el que reforzaron, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de Simplificación Orgánica.

“Es el reflejo de su prisa por desaparecer los órganos autónomos, eliminaron con su voto reformas que ellos mismos aprobaron hace días”, añade.

Mediante una publicación en la red social X, el senador guerrerense se refirió a los errores cometidos en San Lázaro, mismos que después quisieron arreglar con una fe de errata. “Con su reforma a los órganos autónomos, eliminaron propuestas que defendieron con bombo y platillo. Ahora quieren arreglarlo ilegalmente. ¿Qué sigue? ¿Una disculpa constitucional? No cabe duda de que se autodestruyeron solos; la inconstitucionalidad, hasta para ellos, es insostenible”, dice el post.

Previamente, durante la discusión del Dictamen en Comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, las senadoras Claudia Anaya Mota y Carolina Viggiano Austria se pronunciaron en contra de la eliminación de los órganos autónomos, entre ellos el Instituto Nacional de Transparencia (INAI), la Comisión Federal de Competencia (Cofece) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

Anaya Mota dijo que en la Cámara de Diputados se equivocaron al legislar, toda vez que tomaron el documento del 5 de febrero y no lo que tuvo cambios constitucionales al inicio de la LXVI Legislatura.

“El problema es que más bien el dictamen original no tenía esos párrafos y ellos lo avalan sin esos párrafos y es lo que nos llega para acá. Estos errores en algún momento se tendrán que corregir, pero entiendo que ahorita traen prisa”.

Al posicionarse a su partido, el PRI, y como integrante de ambas comisiones, pidió que se trabaje con mayor calma, “para revisarlas a profundidad y detenimiento, ver que no tengamos errores de técnica legislativa, que no



tengamos antinomias y, sobre todo, que cumplamos con los acuerdos previos firmados en los órganos internacionales”.

La senadora Viggiano Austria coincidió en que es necesario revisar con tiempo el Dictamen e inclusive mejorar algunas cosas, “hay que separar el poder político y el poder económico, y justamente esta reforma va en sentido contrario, porque la desaparición de órganos autónomos que justamente estaban creados para eso, para que se evitará que hubiera, pues intereses económicos mezclados con el



Piden trabajar con calma para hacer una revisión a profundidad.

› Ocupará “cargo estratégico”

Cuitláhuac García, al gobierno federal: Sheinbaum

En su visita en Veracruz, lamentó la Presidenta que termine la gestión del gobernador, pero aseguró que va a colaborar en su equipo



ARMANDO GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Durante una visita a Orizaba, Veracruz, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que el gobernador veracruzano saliente, Cuitláhuac García Jiménez, se sumará a su equipo en el gobierno federal.

Lo anterior fue anunciado durante la inauguración del Hospital Psiquiátrico de Orizaba, en donde adelantó que García Jiménez ocupará un cargo “estratégico” en su administración, sin especificar qué puesto.

“Me da gusto cariño nostalgia, muchas cosas, el que se despida Cuitláhuac como gobernador. No se preocupen, se va a ir a trabajar conmigo, ya luego les platico dónde. Se va al gobierno federal, ya en su momento les vamos a informar en qué parte importante estratégica del gobierno va a colaborar”, añade la Mandataria.

Durante la inauguración del nuevo hospital del IMSS-Bienestar de salud mental “Dr. Víctor M. Concha Vásquez”, Sheinbaum Pardo destacó será ejemplo en la atención y prevención de enfermedades mentales.

“Va a ser ejemplo de atención y prevención de salud mental en toda la República. Y de aquí nos lo vamos a llevar a todo el país”, aseguró.

Destacó que el IMSS-Bienestar, creado en la

gestión del expresidente Andrés Manuel López Obrador, es un sistema federalizado con el cual se busca terminar con los mecanismos de corrupción implementados en el sector salud durante el neoliberalismo.

A partir del siguiente año este hospital como todos los hospitales del IMSS-Bienestar, será una escuela para formar especialistas en salud mental, por lo que tendrá en 2025, diez residentes de psiquiatría.



› Queda claro por qué no bajaban los índices delictivos en el municipio mexiquense

Administración saliente, participe en la inseguridad de Naucalpan: Isaac Montoya

La detención del subdirector de Seguridad Pública evidencia la corrupción en el gobierno de Angélica Moya, afirma de manera categórica el alcalde electo

ERIC GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Isaac Montoya Márquez, presidente municipal electo de Naucalpan, reconoce el trabajo de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, en coordinación con la Sedena, Semar, la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) y la Guardia Nacional (GN), en el operativo Enjambre, implementado por Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

La operación culminó con la detención de Omar “N”, subdirector de Seguridad Ciudadana de Naucalpan, y otros implicados en actos delictivos como delincuencia organizada y asociación delictuosa.

En el operativo dirigido contra comisarios de seguridad de diversos municipios, el pasado viernes 22 de noviembre, cerca de 60 elementos de la Sedena, Semar, SSEM, GN y FGJEM cerraron la vialidad, mientras ocurría la detención del subdirector Omar “N” y también del técnico operativo Dioscoro “N”, quien se dio a la fuga.

Montoya destaca que estos hechos confirman lo que desde hace tiempo era evidente: La corrupción y la impunidad dentro de la corporación policiaca de Naucalpan han sido toleradas e incluso fomentadas por la administración actual.

“Mientras la administración municipal panista se dedicaba a criticar al gobierno federal, eran ellos quienes protegían y solapaban actividades ilícitas. Hoy queda claro que no solo fueron omisos, sino que se convirtieron en cómplices del problema de inseguridad que enfrentan los naucalpenses”, enfatiza Montoya Márquez.

El operativo, realizado en el cuartel de la Dirección General de Seguridad Ciudadana junto al palacio municipal, evidenció el grado de complicidad dentro de la administración actual. “Estos hechos no son aislados; forman parte de un esquema de corrupción que ha agravado la percepción de inseguridad en Naucalpan, colocándolo como uno de los municipios más inseguros del país”, señaló Montoya.

Montoya Márquez insistió en que es fundamental que se llegue hasta las últimas consecuencias y que estos actos no queden impunes.



“No basta con respaldar las investigaciones, como ha señalado la actual administración; deben asumir su responsabilidad en la crisis que enfrentamos”, puntualizó.

El presidente electo enfatiza que el operativo Enjambre representa un paso importante para evidenciar y combatir la corrupción que

ha afectado a Naucalpan, pero reiteró que la raíz del problema está en las prácticas de las autoridades locales actuales. “El verdadero cambio comienza cuando se reconoce que la complicidad es parte del problema”, expresa Isaac Montoya, quien entra en funciones el 1 de enero de 2025.



Reconoce el gran esfuerzo por la implementación del operativo Enjambre, un logro de Omar García Harfuch.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

> De la masacre a un gran progreso de los Lions

Restaurando el rugido

Ahora las pupilas no se han movido, pero es porque estamos viendo al mejor equipo de la NFL



DIEGO CASTILLO

Los firmantes son responsables de sus artículos

La NFL tiene un cuasi monopolio en el entretenimiento televisivo en los Estados Unidos. Gran crédito se le debe al posicionamiento estelar que ocupa en el día festivo favorito de las barras y las estrellas.

No hay televisor en las reuniones familiares que no esté sintonizado a los tres juegos del día, una tradición a la par del pavo con su relleno, puré de papa y pie, ya sea de nuez, manzana o calabaza.

Pero ¿cómo es que llegó este maratón de NFL en jueves a ser tan infaltable en el calendario anual de la liga más poderosa del mundo?

Los primeros indicios de fútbol ameri-

cano en Thanksgiving datan al siglo XIX, y como es costumbre, se encuentran en el rango colegial.

El primer antecedente jugado en ese día nos lleva al año 1876 cuando dos escuelas de la Ivy League, Yale y Princeton, se enfrentaron en Thanksgiving -choque que sigue sucediendo hasta hoy-.

Para ponerlo en perspectiva, ese año se celebraba el centenario de la declaración de independencia estadounidense.

La NFL seguía en su infancia incluso 50 años después, el juego colegial en muchas formas representaba el pináculo del deporte.

No fue hasta 1934 cuando un dueño de una estación de radio en Detroit vio el potencial de maridar la NFL con Thank-

sgiving. George A. Richards, un ejecutivo que tenía y operaba múltiples estaciones en los estados de Michigan y Ohio, decidió comprar la franquicia de los Portsmouth Spartans por 8,000 dólares y la trasladó a Detroit, en donde los bautizó como los Lions. Eso son los mismos Lions que conocemos hoy en día.

Para su temporada inaugural en su nueva casa, Richards hizo un trato con NBC para que el juego de Thanksgiving fuera transmitido por radio de manera nacional.

El estadio de la Universidad de Detroit se abarrotó, técnicamente estaba presupuestado para albergar 24,000 personas, pero ese día entraron 26 mil espectadores. Comparado con los 12 mil que se dieron

cita en el primer juego de la campaña, ya se veían las raíces de un rotundo éxito.

En el emparrillado se verían las caras dos formidables equipos, obviamente los Lions, de locales con una marca de 10-1.

Enfrente tenían a los campeones invictos de la NFL, los Chicago Bears, del mítico George Halas. Los Osos se quedaron con la victoria ese día y dejaron fuera de contención a Detroit.

El año siguiente Detroit cobró venganza en el mismo marco de Acción de Gracias, en camino a su primer campeonato de NFL. Una rivalidad nació y una tradición se creó. Sólo la Segunda Guerra Mundial ha interrumpido la NFL en Detroit en 90 años.

Ese juego inaugural nos permite trazar un delicioso paralelo al juego de hace dos días. Otra vez, Bears y Lions abrieron el telón de actividades en Thanksgiving.

Por primera vez desde aquel 1934, Detroit llegaba con marca de 10-1 y como un estandarte de la NFL moderna, ostentando una ofensiva imaginativa y vanguardista.

Por primera vez en la era de los Super Bowls podemos considerar a esta franquicia como un serio candidato para llevarse el trofeo Vince Lombardi.

Y pensar que casi no llegamos a este desenlace feliz. En varias ocasiones, la NFL consideró quitarle el lugar de lujo a los Lions, porque la mayoría de las ocasiones era masacre ante una millonaria audiencia nacional.

Las voces se calmaron en la década de los 90s porque ver a Detroit significaba ver a Barry Sanders, el jugador más espectacular de la década y uno de los mejores corredores de todos los tiempos.

En 2004 volvieron a salir las antorchas pidiendo la salida de los Lions, después de que Peyton Manning les recetara seis pases de anotación.

La solución para dejar a Detroit en su lugar de honor se encontró en 2006, cuando la NFL decidió poner un tercer juego y tener control de los ratings de sol a sol, o bueno desde que acaba el desfile de Macy's hasta la noche.

Sin duda alguna, el progreso de los Lions, bajo la tutela de Dan Campbell, se puede medir con la aceptación que tiene su equipo en Acción de Gracias.

Y es que antes no podías quitar los ojos de la televisión por el morbo de ver una masacre; ahora las pupilas no se han movido, pero es porque estamos viendo al mejor equipo de la NFL.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024



DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

> Un precedente que va más allá del aspecto policial

Sacudida con la Operación Enjambre

Pleito "casado" entre Adán Augusto y el gobernador de Tabasco * El diputado Pedro Haces, un dirigente de altos vuelos (se la pasa en los helicópteros) * Joel Ayala, reelección segura



EMMA ESPÍNDOLA

Los firmantes son responsables de sus artículos

La zarandeadas que se dio a servidores públicos del Estado de México coludidos con bandas criminales, es un precedente que va más allá del aspecto policial.

Implica el ejercicio de acciones penales sin atropellar la esencia que plasma el Artículo 115 Constitucional, donde se contempla el Municipio Libre.

Es un ejercicio en la aplicación del Estado de Derecho, sin arrollar la libertad o los derechos más elementales de los ayuntamientos.

Fue un operativo de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México en coordinación con el gobierno federal, que sienta un precedente y debe tomarse como un aviso en otras entidades de la República Mexicana.

Un trabajo apartado de la improvisación y respaldado en labores de investigación e inteligencia, que las instituciones que integran el Gabinete de Seguridad del Gobierno de México llevaron a cabo en lo que se denominó como "Operación Enjambre".

Para ejecutar y cumplimentar siete órdenes de aprehensión en contra de presidentes municipales, directores de Seguridad Pública municipal y otros funcionarios ligados con grupos delictivos, se prefirió la coordinación.

Con la prioridad de anteponer el desmantelamiento de ban-

das delictivas integradas por servidores públicos al servicio de grupos del crimen organizado, quedó superada la figura de que son intocables.

La reacción generada en círculos políticos, que fueron estremecidos por la trascendencia de romper esos círculos viciosos que dañan a la sociedad, un precedente que pronto podría repetirse en otras entidades del país.

Aunque como figuras destacadas y relevantes figuran Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, y José Luis Cervantes Martínez, fiscal general del Estado de México, también participaron otras dependencias federales.

En términos sismológicos un enjambre es un fenómeno natural que ocurre con el movimiento brusco de la tierra debido a la liberación de energía acumulada por mucho tiempo, lo cual puede provocar preocupación, miedo, incertidumbre y alertar de la población.

Justo eso ocurrió cuando jefes policiales de nivel municipal, una presidenta municipal y un funcionario del DIF fueron detenidos por estar ligados a delitos como secuestro, extorsión y homicidio.

Para prepararse para un enjambre sísmico, es importante tener un plan de emergencia y conocer las medidas de seguridad para tomar durante y después de este fenómeno natural.

Con esas figuras, fue puesta en marcha la Operación Enjambre en diez municipios para desarticular sus actividades criminales.

En otro rubro, los enjambres de abejas son complejas sociedades

de insectos que representan una asombrosa muestra de cooperación y organización entre miles de individuos, cada uno desempeñando un papel específico en la supervivencia y prosperidad de la colonia.

Así con esa figura, fue que mil 500 elementos participaron para que el operativo fuera un éxito.

Todavía se encuentran prófugos 7 funcionarios, pero no se ha cancelado su búsqueda.

Los detenidos, que se encuentran tras las rejas, han recibido prisión preventiva justificada.

Hay grabaciones de conversaciones telefónicas, mensajes de WhatsApp y testimonios aportados al juez que lleva la causa, con los cuales los aprehendidos en municipios como Naucalpan, Coacalco, Jilotzingo, Amanalco, Santo Tomás, Tonatico, Chiconcuapan, Ixtapaluca, Tejupilco y Texcaltitlán, no tiene forma de librarse de las acusaciones.

Por lo pronto, al cumplimentarse las 7 órdenes de aprehensión contra funcionarios en el Estado de México, el gobierno de la maestra Delfina Gómez y la actuación del fiscal Cervantes Martínez deja la vara muy alta para otras entidades.

A ver quién se forma en la fila y le entra a desmantelar la asociación delictiva entre funcionarios municipales y las bandas criminales que saquean las arcas de los gobiernos.

Sobran sospechas de casos relevantes, pero falta saber si continuarán el contubernio y la tolerancia. La pregunta que surge es ¿quién dice yo?

HISTORIAS

Quizá nadie del alto nivel le dé importancia, pero la pugna política que Javier May, gobernador del estado de Tabasco, y Adán Augusto López, coordinador de los senadores morenistas, tienen ya llegó a límites insospechados. Seguro tendrán motivos suficientes para ajustar cuentas pendientes, pero que el primero señale a su rival de apoyar al crimen organizado no es cosa menor.

Quién de sus protectores intervendrá para aplacarlos, o de plano que el asunto se dirima en las instancias judiciales, pero ya... Guadalupe Acosta Naranjo, uno de los líderes del Frente Cívico Nacional, confía en que la organización cuente con los simpatizantes suficientes para obtener el registro como partido político. La ley establece que se necesita 0.26 por ciento de la lista nominal del INE, la cual es de 100 millones de personas. Entre quienes encabezan esa organización se encuentran Federico Reyes Heriberto, Leonardo Valdés, expresidente del IFE, y otros exconsejeros electorales como Arturo Sánchez, Marco Baños y Rodrigo Morales. Hasta el momento no aparece una figura que pudiera tener los tamaños para disputar un cargo relevante... En Tabasco, subcontratistas de Pemex protestan por los adeudos que la paraestatal no ha cubierto. El problema no es menor, se trata de muchísimos millones de pesos y no hay respuesta gubernamental que los consuele... El mundo laboral vive momentos de felicidad. Ya hay señales de que vienen nuevos y mejores horizontes. Prueba de ello es que en la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) habrá elecciones y por lo pronto Joel Ayala encabeza la planilla oficial (sin duda la que saldrá victoriosa de manera aplastante) y no se ve contrincante alguno.

El joven dirigente está ahí en ese cargo desde 1998, es decir más de un cuarto de siglo. Y en otro frente, el de la CATEM, el diputado Pedro Haces, dirigente de altos vuelos (porque se la pasa en los helicópteros) ya se reelegió hasta el año 2030. Puras nuevas caras para darle fortaleza y nuevos bríos a los trabajadores. Con esa sangre joven seguro lo conseguirán.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024



Omar García Harfuch y José Luis Cervantes Martínez, figuras relevantes de la Operación Enjambre.



Edomex deja la vara muy alta para otras entidades del país.



Grave la acusación de Javier May contra Adán Augusto López.



Joel Ayala encabeza la planilla oficial.

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

> En breve entrará en acción sus cientos de brazos policiales Políticos y organizaciones criminales, en la mira de García Harfuch

El titular de la SSPC, durante la reunión sostenida con los fiscales del país, les dejó en claro la importancia de trabajar de manera coordinada y transparente para cumplir con la encomienda de la Presidenta Sheinbaum

**ALFREDO IBÁÑEZ**

Los firmantes son responsables de sus artículos

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), recientemente se reunió con fiscales de todo el país.

Es de resaltar que el hombre más poderoso de México, después de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, fue bien recibido.

En su breve discurso los llamó a sumar esfuerzos, a privilegiar la coordinación.

Frente a una espiral de violencia, registrada en diversos estados del país, les recordó la línea de trabajo de la Presidenta: Continuar con la comunicación, coordinación y cooperación entre instituciones.

Les reiteró García Harfuch que ese ha sido un eje fundamental del actual gobierno.

La convocatoria para coordinar acciones en el combate a los delitos de alto impacto está hecha; habrá que ver la disponibilidad de los fiscales para sumarse a la estrategia, así como las resistencias de muchos de ellos.

No podemos dejar de señalar los compromisos o tal vez complicidades de tales funcionarios, pues no se explica la impunidad con la que opera el crimen organizado y los delincuentes de cuello blanco en los diversos estados del país.

Es notoria la complaciente actuación de algunos fiscales frente a los grupos criminales en materia de homicidios, secuestros, feminicidios, desapariciones, entre otros.

Se limitan a ser meros espectadores, no hay resultados, maquillan cifras para quedar bien con los gobernadores en turno, aunque la realidad es una creciente ola criminal en gran parte de la República Mexicana.

Conocedor de lo que acontece en las diferentes entidades, particularmente en las de alta incidencia delictiva, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana les recordó que, a partir de enero, la dependencia a su cargo tendrá nuevas y más facultades.

Literalmente será el jefe, el comandante de todos los policías del país, le rendirán cuentas, no sólo de su actuación, también del dinero que se les destine para el combate a la delincuencia.

Es del dominio público las condiciones precarias en las que laboran cientos de policías y algunos ministerios públicos; adolecen de lo indis-

DOMINGO 01 DE DICIEMBRE DE 2024

pensable para el desempeño de sus funciones.

Cabe destacar que los recursos son destinados, sin embargo, funcionarios de alto nivel los desvían y agrandan sus cuentas bancarias.

La nueva ley que en breve entrará en vigor, contempla que los fondos de ayuda federal para la seguridad pública, a nivel nacional serán aportados a las entidades federativas y a los municipios, los cuales deberán ser destinados exclusivamente a estos fines, los mismos que serán auditados y su debido ejercicio vigilado por el Sistema Nacional de Seguridad a través del Secretariado Ejecutivo.

De concretarse la vigilancia a ese tipo de recursos públicos, implicará cerrarle la llave del dinero a gobernadores y alcaldes del país.

García Harfuch durante la reunión sostenida con los fiscales del país, les dejó en claro la importancia de trabajar de manera coordinada y transparente.

Por cierto, recientemente dio muestras de la nueva estrategia de seguridad en el país a través del Operativo Enjambre, que se tradujo en la detención de jefes policiales y una presidenta municipal del Estado de México.

Es innegable la importancia del hecho, fue un golpe espectacular; sin embargo, es obvio que los detenidos son el eslabón más delgado.

Atrás de ellos hay grupos de poder económico, político, y organizaciones criminales.

Habrá que esperar para conocer hasta dónde está dispuesto a llegar el gobierno federal.

En el Estado de México, gobernado casi 100 años por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), se crearon lazos de complicidad

entre las autoridades y los grupos delictivos, por lo que no será fácil desmantelarlos.

Omar García y la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo invocan de manera recurrente el trabajo de inteligencia e investigación en la nueva estrategia de seguridad.

Seguramente esa práctica los va a conducir a conocer la identidad de los autores intelectuales, muchos de ellos enquistados en la esfera política.

En el caso de los directores de Seguridad Pública, mucho tienen que informar sus respectivos alcaldes o alcaldesas. ¿Cómo llegaron a ese cargo, quién les abrió las puertas en los gobiernos locales? A esta historia le falta mucho por conocer.

Con la nueva estrategia que privilegia la investigación, indudablemente identificarán a delincuentes de alto perfil, a las estructuras económicas que por décadas han operado. Ellos son los que mueven los hilos en esa entidad, porque los policías detenidos son el rostro visible, la parte operativa.

Con sus salvedades, el Operativo Enjambre, liderado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, marca un cambio radical y positivo en la estrategia de preservar la seguridad nacional, en la lucha para pacificar al país.

Es de resaltar que durante el operativo Enjambre se evidenció la coordinación de las diversas dependencias y se mostró el poder del Estado.

Al César lo del César, pero no hay duda que fue gran golpe a grupos criminales lo realizado por el titular de la SSPC... y es sólo el principio, vienen más... al tiempo.

*Es el hombre más poderoso de México, sólo superado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.**Los policías detenidos son sólo el rostro visible, la parte operativa.**Les recordó a fiscales que, a partir de enero, la dependencia a su cargo tendrás nuevas y más facultades.**García Harfuch dejó en claro la importancia de trabajar de manera coordinada y transparente.*

> Se tomarán fideicomisos de organismos autónomos

Habrá ajustes en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025: Monreal

Entre 18 mil y 20 mil millones de pesos se buscarán redistribuir, expresa el presidente

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados

ERIC GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 de entre 15 y 20 mil millones de pesos que tomarán de los órganos autónomos y algunos de sus fideicomisos.

El diputado morenista dijo que la presidenta de la Comisión de Presupuesto, diputada Merilyn Gómez Pozos, le comentó que hay recursos que tienen resguardados los órganos autónomos y se están analizando como distribuirlos.

“Son fideicomisos que tienen resguardados los órganos autónomos, eso me lo comentó apenas la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos.

“Obviamente hay necesidades de redistribución de recursos. Ahora acabo de hablar con ella, pues hay siempre dificultades porque hay muchas exigencias y peticiones y el Presupuesto no alcanza. Prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas tributarias y no hay más ingresos”, explicó.

Ricardo Monreal detalló que el dinero de los organismos oscila entre los 18 y 20 mil millones de pesos, mismos que buscarán redistribuir.

“Entre 15, 16, 18 mil millones de pesos o hasta 20 mil millones de pesos; estamos en eso, no es fácil, porque de los órganos autónomos, de la Administración Pública centralizada y paraestatal, de los estados y de los municipios, de las universidades, nadie quiere que se le recorte. Todos quieren un aumento y eso no es nada fácil, es muy complicado”, resaltó.

El legislador dijo que la Comisión de Presupuesto estará citando a funcionarios, revisando partidas presupuestarias, recursos etiquetados y realizará las reasignaciones con los ajustes que realizaran en los próximos días.



“Todos quieren un aumento y eso no es nada fácil”.



IMPACTO

EDICIÓN 3887



**TODOS PARA UNO:
MÉXICO**